

12 Sports

Handball/40e Championnat d'Afrique des clubs champions

Deux à la suite pour Phoenix

Guy-Romuald MABICKA
Abidjan/Côte d'Ivoire

Porté après une jeune garde comblant brillamment le début de tournoi poussif des éléments d'expérience, le club gabonais a remporté ses deux matches, en autant de sorties. Le premier contre Red Star (27-25), samedi. Et le deuxième face à l'USFA (29-19), hier.

AU Palais des sports de Treichville, samedi dernier, Phoenix a débuté sa campagne africaine par une victoire. En effet, la formation gabonaise est venue à bout des Ivoiriens de Red Star (27-25), pour son premier match de la 40e édition du Championnat d'Afrique des clubs de handball, qui se joue à Abidjan en Côte d'Ivoire. Dans le sport, seul le résultat final demeure l'essentiel à retenir à l'issue d'une rencontre. Toutefois, celui enregistré par le champion du Gabon face à son homologue ivoirien a une saveur peu appréciée, au regard de sa prestation en dessous de la moyenne devant un adversaire pourtant largement à sa portée. Un challenger qui, surfant sur son succès contre l'Union sportive des forces armées (USFA) du Burkina



Photo : GRM

Ange Junior Obame développant une offensive avec Phoenix contre les Ivoiriens du Red Star a contribué aux deux succès des Gabonais

Faso (30-29), la veille, a vraiment fait douter les Gabonais dont le début de la partie a été poussif. Comme le confirme son retard de trois buts (9-12) à la septième minute. Le score de parité (14-14) à la pause apparaît ainsi comme une illusion pour les joueurs de Phoenix, qui n'ont pas été en mesure de mettre en application le schéma de jeu improvisé

par son encadrement technique. Les cadres que sont Willy Moure Nguema, Ange Junior Obame et Yannick Chris Aubyang Minlama (trop attentiste sur certains tirs des adversaires) n'étant que l'ombre d'eux-mêmes. Incapables d'assumer le rôle de locomotive de l'écurie gabonaise. Sans l'arrière droit égyptien Abdelrahman Moha-

med et l'international gabonais Chérubin Tabanguet (arrière gauche ou demi-centre), les deux autres renforts annoncés mais absents à Abidjan pour le match contre Red Star, le club librevillois a finalement été porté par ses jeunes loups. Darnel Mihindou Mboutsou a été, une fois encore, le plus en vue. Sa vitesse et son intelli-

gence du jeu lui ont permis de terminer la partie avec 6 buts, devant Sterenstyl Wora Dia (5), Yves Terry Nguema Aboghe (4), Thérance Igalla (3), Willy Moure Nguema (3), Stéphane Nze Mba (2), Yannick Chris Aubyang Minlama (1), Serge Indjelet Liket (1), Warren Bounghanga (1) et Ange Junior Obame (1). Pour sa deuxième sortie

dans son groupe (A), l'on escomptait une implication et une assiduité plus accrues de tous les joueurs de Phoenix contre les Burkinabés de l'USFA, dans une compétition dont l'organisation laisse à désirer. Mais leur début de rencontre a été laborieux. Le triste nul (13-13) à la pause n'est donc pas étonnant. Tant les nôtres ont fait montre d'une maladresse inouïe devant le dernier rempart burkinabé. Ratant notamment onze face-à-face par Moure Nguema (4), Aubyang Minlama (2), Wora Dia (2), Obame (1), Nguema Aboghe (1), Nze Mba (1). A la reprise, les coachs modifient l'équipe en alignant toute la jeune garde. C'est elle, comme face à Red Star, qui portera la formation de Phoenix qui va donc s'imposer largement (29-19). Aujourd'hui (12h00), toujours au Palais des sports, les Gabonais défient les Forces armées et de police (FAP) du Cameroun pour un duel entre voisin de l'Afrique centrale. Avant de bénéficier d'une journée de repos demain, nécessaire pour travailler la cohésion qui manque encore entre les «mercenaires» et l'ossature même de l'équipe.

Ce qu'ils en pensent



Photo : GRM

Ferly Boubala Yembi, entraîneur adjoint de Phoenix : « Il était question, contre Red Star, qu'on garde notre jeu pour les matches à venir, vu que c'était un adversaire prenable, sans mettre en branle notre projet de jeu qu'on voulait garder face aux adversaires plus coriaces. Malheureusement, les choses ne s'étant pas passées en début de match comme on l'avait souhaité, on était obligé de sortir notre système de jeu en deuxième période. Les cadres de Phoenix, probablement parce qu'ils ont minimisé l'adversaire, sont tombés un peu dans la facilité. Pour la défense, l'objectif était de prendre au plus cinq buts par période. Mais

nous en avons pris une douzaine, ce qui montre qu'on a mal défendu.»

Didier Okito Lutula, capitaine Phoenix : « Nous avons certes gagné ce match contre Red Star, mais nous l'avons mal débuté. Ce n'est pas que nous avons sous-estimé le club ivoirien, mais nous pensions que nous serions bien meilleurs lors des prochaines rencontres. Nous nous sommes mis au niveau de nos adversaires. Ce n'est pas vraiment Phoenix qui s'est préparé au Gabon et à Brazzaville. Il vaut mieux livrer et gagner ce genre de matches que de les perdre.»



Photo : GRM

Par G.R.M

Focus

Wassim Zariat, une première réussie avec le club gabonais

G.R.M
Abidjan/Côte d'Ivoire

DÉBUTANT la partie contre Red Star de Côte d'Ivoire dans les buts de Phoenix, Ulrich Apanga a été, comme ses équipiers, surpris par la volonté et la détermination du champion ivoirien d'enchaîner une seconde victoire après celle obtenue face à l'USFA, le voisin burkinabé, la veille. Complètement abandonné par sa défense, il encaisse un nouveau but à la suite d'une contre-attaque, consécutive à une perte de

balle de Thérance Igalla. Et c'en était trop aux yeux des entraîneurs de Phoenix qui décident alors, à la 18e minute, de lancer Wassim Zariat (32 ans), en remplacement du jeune portier gabonais, auteur tout de même de huit arrêts décisifs durant le temps qu'il est resté sur l'aire de jeu du Palais des sports d'Abidjan. Si ses premiers instants ont été difficiles, le longiligne gardien tunisien a été d'un grand apport pour une équipe gabonaise à la peine défensivement. A son compte, onze face-à-face remportés devant les éléments offensifs ivoiriens, dont huit durant la



Photo : GRM

Wassim Zariat a rapidement été décisif dans le but de Phoenix

deuxième période. Sans ces arrêts, le champion du Gabon aurait probable-

ment courbé l'échine face au Red Star composé, en partie, des joueurs de la sé-

lection nationale ivoirienne de handball. Sa capacité à venir fermer les angles a souvent contraint les offensifs adverses à changer d'options au moment des tirs. Sans grande réussite. Modeste, Wassim Zariat estime, néanmoins, que sa prestation aurait pu être bien meilleure, car «en Tunisie, j'arrête entre 25 et 30 balles par match. Je dois donc faire plus.» On doit également au champion d'Afrique 2010 (avec l'Etoile sportive du Sahel) une bonne lecture qui lui a permis, grâce à ses relances rapides vers l'avant, de mettre sur or-

bite les Darnel Mihindou Mboutsou (auteur de trois buts manqués), Yves Terry Nguema Aboghe et compagnie. On ne peut que lui souhaiter le meilleur avec Phoenix, et de continuer à enthousiasmer ce public ivoirien qui l'a désigné homme du match contre Red Star. Le club gabonais a l'occasion d'atteindre au moins le dernier carré de la compétition cette année. Et Wassim Zariat le sait. Lui qui dit avoir accepté de jouer avec le club gabonais «pour aller le plus loin possible dans cette campagne africaine».